

Antrag Nr. 18-O-02-0013

SPD

Betreff:

Weiterleitung der Sitzungsvorlage zu der Umsetzung der Leitlinien zur Bürgerbeteiligung

Antragstext:

Antrag der SPD-Fraktion:

Der Magistrat wird erneut gebeten, dem Ortsbeirat Westend/Bleichstraße die durch die StVV längst verabschiedete Vorlage Nr. 16-V-12-0003 zu der Umsetzung der Leitlinien zur Bürgerbeteiligung zur Stellungnahme zuzuleiten.

Begründung:

Bereits am 07.12.2016 hat der OBR Westend/Bleichstraße einen einstimmig beschlossenen Antrag gleichen Wortlauts gestellt. Dem Vernehmen nach soll nämlich die Vorlage die Behauptung enthalten, die Ortsbeiräte seien bei der Erstellung der Leitlinien insofern einbezogen gewesen, als sämtliche Ortsbeiratsmitglieder zu jedem Workshop zur Vorbereitung des Projekts ‚Bürgerbeteiligung‘ eingeladen worden seien (Beschlusspunkt 1.4).

Diese Feststellung ist nicht nur die alleinige Sache der Ortsbeiräte selbst. Sie ist formal auch deshalb nicht ausreichend, weil nach der HGO die Ortsbeiräte zu allen sie betreffenden Angelegenheiten offiziell zu hören sind. Es ist daher befremdlich, dass sich die StVV herausnimmt, diese Feststellung zu treffen, obwohl die Vorlage weder vorher noch bis heute die Ortsbeiräte erreicht hat. Jedenfalls kann zumindest der OBR Westend/Bleichstraße für sich feststellen, damit bisher nicht befasst worden zu sein.

Zur hergebrachten Bürgerbeteiligung im Rahmen der HGO sind inzwischen für die Ortsbeiräte die Regelungen der Wiesbadener Leitlinien hinzugetreten. Es ist deshalb nicht nachzuvollziehen, dass der OBR Westend/Bleichstraße und mit ihm wahrscheinlich alle übrigen 25 Ortsbeiräte die Vorlage nicht einmal - wie zugesagt - nachträglich zur Stellungnahme oder wenigstens zur Kenntnisnahme erhalten haben. Dieses Versäumnis ist wohl dem Umstand geschuldet, dass der Firma, welche den Prozess zur Erstellung der Leitlinien geleitet hat, Funktion und Arbeitsweise der Ortsbeiräte offenbar nicht geläufig war. Von sachkundigerer Stelle hätte dieser Fehler freilich längst korrigiert werden können.

Wiesbaden, 09.04.2018